



La última noche del Alcázar

Por Joaquín Arraras.

A la una y media de la tarde del domingo 27 de septiembre, los regulares del comandante Mizzian-Ben Kassen atravesaban ululantes el recinto amurallado de Toledo por la puerta de Visagra. Casi a la vez, los legionarios de la quinta Bandera penetraban en la ciudad por la puerta de Cambrón.

Avanzaban silueteados por las balas, haciendo de cada quicio un parapeto y de cada saliente de la calle un refugio. Con esperas interminables. Desde las ventanas se enfilaban los milicianos con pulso tembloroso al ver en las calles de la ciudad a los soldados que los comunicados oficiales de Madrid ponían en fuga más allá de Talavera. ¡Eran ellos! Regulares con turbante o fez; legionarios despechugados y con los brazos al aire.

Se deslizaban con la espalda pegada a la pared, avizores, el fusil enfilado a las ventanas de enfrente. Un soldado por cada acera.

Caía un regular. Luego otro. El tercero volaba la ventana con una granada de mano. Y conforme avanzaban las callejuelas de Toledo se hundían en silencio.

A las cuatro de la tarde, todavía se luchaba ante la Plaza de Toros. Saltaron las puertas hechas astillas a golpes de hacha, y los soldados entraron en ráfaga entre explosiones de granadas de mano. Las descargas de los milicianos derribaron a varios. Entre los caídos había un capitán de Regulares. La bala le atravesó el antebrazo izquierdo, le rasgó el pecho y le hirió en la muñeca derecha.

Cuando se recobró, a los pocos segundos, por todo auxilio, gritó a los dos soldados que le ayudaban a incorporarse:

—¿Ya están dentro?
—Sí, ya están dentro. A las cinco de la tarde gran parte de la ciudad era nuestra. Había intenso fuego en la Diputación, cercada por las tropas nacionales. Estertores de la resistencia roja.

Al oscurecer, Toledo comenzaba a sosegar de las fatigas de aquel día memorable entre los memorables de su historia. La ciudad se desmayaba en una atmósfera densa, cargada de humo de incendio, de olor a pólvora, de hedor y vaho de sangre.

Algo faltaba por hacer. La conquista de Toledo significaba en primer término la liberación de los invencibles defensores del Alcázar.

Las seis y media de la tarde marcó la hora histórica. El teniente La Huerta con una sección de Regulares de Tetuán llegaba a la puerta de Hierro. Llamó con insistencia y tardaron en responder:

—¿Quién vive?
—¡Fuerzas de España! ¡Regulares de Tetuán!

Hubo un silencio prolongado. Los segundos se dilataban en una lentitud eterna. La impaciencia del oficial estalló en nuevas llamadas.

—¡Abrid! ¡Somos nosotros! ¡Toledo es nuestro!

Los cautivos del Alcázar dudaban. ¡Les prometían tanto aquellas voces! No sería la última venganza del enemigo? La confianza les obligaba a deliberar. Se apercebían.

Por fin abrieron; el teniente La Huerta se vió encañonado por los fusiles que le espiaban desde la sombra. Se dió a conocer. Ya no cabía duda. El oficial de la Guardia civil que mandaba colgó su pistola para caer entre desfallecido y delirante en los brazos del oficial, con estas palabras que resumían todo su gozo:

¡Viva España!

Acababan de entrar los regulares cuando aparecieron los legionarios de la tercera compañía de la quinta Bandera.

Adentráronse unos y otros por

aquellas catacumbas sin más luz que la de unos candiles alimentados con grasa de caballo; de pronto, todos fueron deslumbrados por un resplandor que iluminó de súbito.

Un legionario había encendido una linterna sorda. A la proyección de aquella pupila radiante, brotaban, extraídas de la sombra, una procesión de hombres, mujeres y niños que parecían incorporados de sus fosas. Rostros exangües, con un fulgor de calentura en los ojos. Por aquellas galerías subterráneas que el heroísmo les ha hecho inmortales, iba un cortejo como jamás se dió en los anales del mundo.

Los sitiados, vcciferantes, abrazaban a libertadores, vitoreaban, mezclaban sus palabras de gratitud con sollozos y con gritos de frenesí... ¡Lenguaje único, inaudito, que llegaba al corazón sin que lo descifraran los oídos! Un rumor sordo, confuso, desgarrador—júbilo y duelo hasta entonces también contenidos en mazmorras—que salía en tromba e ininteligible a la superficie. Cuando lo escucharon algunos de nuestros amigos escondidos en casas no lejanas, y que ignoraban lo que ocurría aquella tarde en Toledo, llegaron a creer que estaban pasando a cuchillo a los defensores del Alcázar.

¡Qué ansiedad la que exhalaban aquellos restos macilentos, con barbas frondosas que bajaban en collar desde las mejillas! Aquellas caritas infantiles, primavera agostada por el cautiverio, que miraban sin comprender; aquellas mujeres, devoradas por insomnios terribles, desnutridas, sucias...

¡Ya eran libres! La fuerza de España había quebrantado las ligaduras. El teniente La Huerta fué llevado a la enfermería instalada en un sótano. El más seguro y por lo tanto el más hediondo ¡Qué mejor medicina para los enfermos y heridos!

—¡Viva España! gritaban los inmovilizados en sus lechos de harapos.

—¡Viva España! decían incorporándose los más animosos.

Y hasta los agonizantes—poco después de la liberación murieron dos guardias civiles—estremecidos por aquella visita, abrieron sus ojos cargados del último sueño, para tranquilizar su muerte con la seguridad de que morían libres.

¡Desde aquel momento, qué rápidas las horas, bebiendo noticias de España! Salieron al patio. Una luna creciente envolvía en el terciopelo de su luz los montones de escombros. El cielo estaba enojado con toda la riqueza de sus constelaciones. Ni un disparo alteraba la calma de la noche.

Los héroes del Alcázar trataron de obsequiar a sus liberadores. ¡Pólvoras! ¿Qué les quedaba sino su gloriosa miseria? Mas con todo, el teniente de Artillería Tomás Ravina, con otros compañeros, preparó el más exquisito manjar para los sitiados. ¡Unas migas de harina tostada con grasa de caballo!

Los legionarios simulaban que las comían.

—¿Verdad que son buenas? preguntó el teniente.

El legionario no se pudo contener.

—¿Pero esto comían ustedes?

—Esto comíamos los días de gran gala.

—Pues ¡a ver a qué sabe esto! Y el legionario sacó un trozo de pan y una cantimplora con vino.

Los del Alcázar lo contemplaron con el éxtasis y el respeto con que se mira un tesoro. ¡Pan! ¡Pan blanco! Nadie se atrevía a tocarlo.

Entonces un sargento de la Guardia exclamó:

—¡Esto para la enfermería!

Y se lo llevó con la aprobación de todos.

Entre tanto la población civil del

El victorioso avance de las tropas nacionales

Siguen resistiendo los héroes de Andújar

El frente catalán sin frente

El periódico ilustrado «Las Noticias» ha publicado una entrevista con el general Varela

Se muestra el heroico general lleno de optimismo por el triunfo de sus tropas, que avanzan avasalladoras hacia Madrid, sin que nadie pueda detenerlas.

Dominan todas las principales carreteras que conducen a la capital, y muy pronto estarán cortadas las comunicaciones que todavía les quedan hacia Levante.

Se preguntó al general cuándo calculaba que caería en poder de las nacionales Madrid, a lo que él no quiso dar una respuesta concreta. Desde luego el mover la masa de ejércitos que llevan es cosa de varios días, pero cree que a últimos de mes podrán pasear las tropas triunfadoras por las calles madrileñas.

Los héroes de la Virgen de la Cabeza

BURGOS.—Continúan sitiados los 150 Guardias civiles y cien voluntarios en el Santuario de la Virgen de la Cabeza, situado cerca de Andújar,

pero los sitiados siguen resistiendo con gran tenacidad.

Un avión de la base de Sevilla ha volado sobre el Santuario, arrojándole sacos de 50 kilos con víveres y municiones.

Ya ha habido un choque en Aranjuez

R. Sevilla.—Las columnas nacionalistas prosiguen su avance victorioso sobre la ciudad del madroño. El Gobierno de Madrid dice que las tropas leales de ellos se defendieron heroicamente en Aranjuez sin sufrir más que escasas bajas.

Columnas motorizadas en Asturias

En Asturias han convergido dos columnas motorizadas, a base de elementos potentísimos, y pertrechados de moderno material, que inmediatamente comenzarán a actuar. La liberación de Oviedo es sólo ya cuestión de fechas.

Arrolladora ofensiva contra los catalanes

En los frentes de Aragón las tropas nacionales han realizado una arrolladora ofensiva que hace suponer ha dado al traste con el frente catalán

Detalles de la toma de Navalperal

Van conociéndose detalles de la magnífica operación llevada ayer a cabo por nuestras tropas y que dió por resultado la toma de Navalperal, que era la pesadilla de Avila desde que comenzó el movimiento.

El enemigo se hallaba fuertemente atrincherado; pero nuestro Ejército, ayudado eficazmente por la aviación y artillería, consiguió arrojar a los marxistas de las trincheras y tomar posiciones sin bajas. La operación, al

Alcázar y muchos militares se congregaron ante la imagen de la Inmaculada. Terminaban un rosario y comenzaban otro. Subían las plegarias fundidas en sollozos y suspiros. A los temblores de los candiles, la Virgen—azul y blanca—era como una fosforescencia que resbalaba por la negrura de cueva. Como una aparición.

¡Era la última noche del Alcázar!

En aquel momento España, nuestra España, y el mundo civilizado se estremecían de emoción. Manifestaciones, discursos, festejos... Ediciones extraordinarias de los periódicos. Sirenas en Buenos Aires. Recepciones en Lisboa. Júbilo en Roma y en Berlín. Músicas que levantaban hogueras de entusiasmo patriótico en todas las calles de los pueblos españoles. Brindis con los vasos en alto, himnos de la Legión, marcha de Oriamendi, himno del Fascio, cien veces cantados... La noticia como un relámpago por todos los cables, a través de los océanos: los nombres de Toledo y del Alcázar vibrando en los espacios lanzados por todas las emisoras...

Y entretanto, en las catacumbas de lo que fué maravilla del arte, un rumor de rezos, un desfile de fantasmas, arma al brazo que resbalan por las galerías, unos enfermos y heridos sobre unos colchones mugrientos...

Sin probar bocado nadie, porque los defensores del Alcázar en su última noche no cenaron, como tampoco cenó Cervantes cuando concluyó el Quijote.

Y un cielo de gracia oriental, limpio, transparente, al que se han asomado a todos los luceros, que se detienen estáticos para poner el homenaje de su resplandor sobre aquellas ruinas polvorientas del Alcázar que ya son sagradas e inmortales.

decir de los entendidos, fué rápida, y sin dar tiempo al enemigo para rehacerse le fué cogido un importantísimo botín.

Los marxistas en esta operación sufrieron más de mil bajas entre muertos y heridos.

¿Ha muerto Pedro Herranz?

Se nos dice que entre los marxistas muertos figura el fatídico alcalde de Navalperal, gran amigo personal y político de Largo Caballero, Juan Pedro Herranz.

La ciudad engalanada

En señal de júbilo por la toma de Navalperal, posición tan codiciada por los marxistas, y por las importantes conquistas del Ejército en el día de ayer, todas las casas de esta población han lucido hoy colgaduras, la mayoría de ellas con los colores nacionales y emblemas religiosos.

El altar de Santa Teresa en Madrid

Ha sido muy bien acogida la idea de la erección del altar de Santa Teresa en Madrid. Este altar que representará a Avila, no debe desmerecer de los de las otras provincias españolas, en las cuales reina gran entusiasmo por la construcción de sus respectivos altares. La cooperación económica de todos en general no se hará esperar a buen seguro. Y si todos contribuyen, la aportación puede ser modesta, al alcance de todos los bolsillos.

Aviso a todos los catalanes católicos

A Cataluña se la ha designado un altar con la advocación de la Virgen de Monserrat que se llevará a Madrid después de su conquista. El fin es la exaltación del culto y de la fe católica.

El altar se construirá en Burgos por una comisión pro Altar en Madrid.

Se pide a todos los catalanes residentes en España que cooperen con su ayuda económica a esta obra.

Los donativos se enviarán a la Delegación de Asuntos Religiosos, Paseo del Empeinado, 5. Burgos.

Visado por la Censura Militar

HUESPED ILUSTRE

El eminente doctor portugués don Alberto Madureira entre nosotros

Sus opiniones sobre el momento actual.- La elevada y noble misión que le trae a España

Se honran hoy nuestras columnas con la publicación del siguiente trabajo dedicado al eminente cirujano de fama y prestigio internacionales, el doctor portugués don Alberto Madureira.

Su autor, el docto profesor y preclaro periodista y escritor, don Luis Manso, director de la excelente publicación tradicionalista «Boia Roja», inicia con esta entrevista al sabio médico portugués su valiosa colaboración en EL DIARIO DE AVILA.

Al enterarnos de hallarse en Avila el doctor don Alberto Madureira, eminente cirujano portugués y uno de los más sólidos prestigios científicos de la nación hermana, hemos querido saber por él algo de la elevada misión que le trae a nosotros, así como su opinión sobre el momento actual.

El doctor Madureira. Joven, no obstante la alburá precoz de su cabello. Mirada inquisitiva, e inteligente, muy inteligente. Emanación de energía. Nacionalista arraigado y fervoroso amigo de España. Tal es el hombre.

—Desde la iniciación del movimiento—del que estaba en antecedentes por la estrecha amistad que me unía con el llorado general Sanjurjo—concebí la idea de instalar un hospital de sangre en España. Varias razones me impulsaban a ello. De un lado, mi simpatía decidida por la causa de los nacionalistas. De otra, el considerar que la mayor parte de los operadores de prestigio, por residir habitualmente en Madrid y Barcelona, no podían prestar su valiosa cooperación. Y por último que las enseñanzas de la Gran Guerra han hecho ver la importancia capital que tiene para un Ejército en operaciones una perfecta instalación de servicios sanitarios, y en especial el disponer de un hospital próximo a la línea de fuego con operadores especialistas en las diversas heridas que puedan presentarse.

—Concretamente yo organicé una columna sanitaria, compuesta de más de cien personas, todas expertas, y provista de cuanto puede requerir una instalación moderna de este género. Logrado esto, hice mi ofrecimiento al Gobierno de Burgos; pero dado el natural cúmulo de asuntos—todos ellos de enorme importancia que sobreaquél pesan—la contestación hubo de demorarse y, entre tanto, Portugal se adhirió al pacto de no intervención.

—Naturalmente, la cuestión cambiaba por completo. Ya no podía realizarse nada de índole colectiva y en cierto modo oficial. En consecuencia licencí la columna, y ratifiqué mi ofrecimiento, pero con carácter personal, ofrecimiento al que me contestó la Secretaría General, invitándome a venir para asumir la dirección de un hospital, que bien pudiera ser en esta ciudad de Avila.

—Las condiciones—si así puede llamarse—de mi colaboración son: en primer término, la de un absoluto desinterés; después, ser investido de carácter oficialmente militar, lo que permitiría estuviera bajo mi dirección todo trabajo de orden científico del hospital que se me encomendara, y, por último, que en caso de fallecimiento se me considerara como muerto en campaña.

—Efectivamente, no sólo me sumé a la manifestación realizada para festejar la elevación a la Jefatura del Estado del ilustre General Franco, sino que tuve el honor de ser portador de la bandera de mi país. Desde luego que ello también sin ostentar representación alguna; por iniciativa exclusivamente personal, pues deberes internacionales a que Portugal se halla sujeto, impedían darme a mi intervención de otro aspecto.

—Todas las manifestaciones de reconocimiento de que hacen ustedes objeto a mi país, son casi inmerecidas, ya que Portugal comprende bien que la sangre generosa de los soldados españoles se derrama también por la integridad y sosiego de mi patria.

Si los gobernantes de ambos países adquieren nítida comprensión del peligro común, deben considerar la lucha contra el comunismo, no como un problema interno, sino internacional. Y que tal peligro, si de veras quiere conjurarse, demanda una estrecha solidaridad, en glorias y en vicisitudes, y a la larga, en sus futuros destinos. Es decir, que es necesidad apremiante organizar, dentro del respeto mutuo a la intangible unidad nacional, un imperio peninsular que en el extremo occidental de Europa y en estrecha relación con los países de ideologías concordantes, constituyan el gran bloque contra el comunismo.

—A mi entender el principal foco comunista no se halla en Moscú. Parece haberse desplazado hacia el organismo en que están representados todos los países civilizados—y cuyo sostenimiento supone para ellos ingentes sumas—, organismo que se muestra obcecado en imponer normas tan absurdas como los derechos de igualdad y la obligación de ciertas neutralidades. Véase si no el caso de España, contemplada con indiferencia oficial por las potencias, mientras se desangra, heroica y abnegada, por salvar la cultura cristiana de la barbarie roja y por resolver en su territorio un problema que afecta igualmente a aquellas.

—Tal vez no se hubiera llegado a la situación tan grave como la que ahora vivimos, si en los tiempos normales los hombres de extrema derecha se hubieran propuesto resolver, de una vez para siempre, las aspiraciones de los humildes, para así evitar que éstos trataran de alcanzarlas por la fuerza.

—Portugal, bajo la presidencia del general Carmona, persona de indiscutible respetabilidad, y con Oliveira Salazar como jefe de Gobierno, en quien se dan extraordinarias dotes de hombre de Estado, ha alcanzado gran consideración por parte de las naciones europeas que reconocen, entre otras circunstancias, la administración ejemplar de que hoy disfruta.

—Indudablemente el escollo de estas dictaduras estriba precisamente en la extraordinaria calidad del forjador de ellas, toda vez que cuando desaparecen, el gran vacío que dejan es aprovechado por los extremistas, que generalmente se apoderan del poder y deshacen, claro está, la obra de aquél. Por ello insisto en la urgente necesidad de las alianzas que antes preconizaba, pues ellas pueden asimismo dar solución a problemas de tal gravedad y trascendencia.

(Continúa en la 4.ª página)

En el frente de Somosierra

«Le Matin» publica, en uno de sus últimos números, el siguiente artículo de su enviado especial, Mr. Leo Gerville-Reache.

Increible, pero verdad. Estamos en camino hacia el frente.

Valladolid. Pasamos discretamente por el cuartel general del comandante en jefe del Ejército del Norte.

La carretera es hermosa y está libre hacia Somosierra. He aquí el puerto: 1444 metros de altitud.

Diez kilómetros después del puerto, y rodeada como por un campo de amapolas, ondulado por el viento, por un grupo de requetés con boinas rojas, esa pequeña casa baja.

Son los hombres del coronel Escamez, a quien tendremos que pedir permiso para seguir más adelante. Este vencedor, hombre amabilísimo, nos autoriza todo. ¡Adelante!

Y vamos, más adelante, a encontrar otros requetés y no menos gloriosos.

Esta vez son los hombres del coronel Rada. Estos han escrito hace dos días, en estos lugares, sobre esta tierra sangrienta, un hecho de armas de los más épicos de esta guerra.

Con los que antes de ayer lo tomaron, hemos visitado el puerto de Navarría.

Cuando llegamos a las trincheras derrumbadas, donde se desarrolló ese combate salvaje, algunos carlistas estaban enterrando los muertos que estaban ya medio cubiertos por esa tierra revuelta, y también los cadáveres que las milicias populares habían abandonado, al escaparse, en el puesto de socorro.

Otros requetés apilaban en enormes montones todo el material de guerra cogido al enemigo. Pudimos contar seis ametralladoras con sus tubos de recambio, más de trescientos fusiles, y varios morteros Stock, pequeños proyectiles de cañón y numerosas cajas de municiones, que no se sabía donde poner.

¿Ve V. esa altura?—Encima de ella una casa. Es ahí donde se desarrolló el combate más rudo. Si tiene usted el corazón sólido le conduciré a usted a ella, donde aún deben quedar algunos de los noventa muertos que hicimos.

El coronel Rada nos guía. Es un sitio precioso. Un verdadero pedazo del bosque de Fontainebleau.

No es fácil llegar hasta allí. ¡Cuántas trincheras! ¡Cuántas alambradas! Podremos llegar hasta ese pequeño fuerte, donde se encontraban los dos cañones del 7,5, cuando nos cuesta ya tanto trabajo poder pasar por encima de los sacos de arena de ese blockhouse, que dominaba todo el valle.

Nuestros ojos incrédulos interrogan al coronel Rada:

«¿Es esta la posición que sus hombres han tomado, sin que esa fortificación fuera destruída? ¿Ha sido posible que los asaltantes, por muy valientes que fueran, tomaran esta posición?»

El coronel sonríe: «Toda su organización estaba enfrente de nuestras líneas. Detrás, nada: En la noche, nos deslizamos entre los pinares, y los rodeamos completamente. De esta manera, valiéndonos de granadas de mano...»

Un voluntario, que fué uno de los asaltantes, nos dijo cuál fué el trágico epílogo:

«Todos los milicianos rojos, abandonando las piezas y el blockhouse, habían replegado hacia la pequeña casa. Eran noventa y dos, y entre ellos había mujeres.

Bombardeamos con granadas de mano algunos minutos, y como en la oscuridad no estábamos más que a unos diez metros de distancia, lanzamos sobre la casa antorchas encendidas. Cuando no teníamos más antorchas, lanzamos madera envuelta en papel mojado con gasolina...»

Entonces les oímos que luchaban entre ellos por salir. Los gritos eran horribles. Es la única vez, durante esa operación, que temblamos. Oímos aún un poco, pero las últimas granadas de mano que lanzamos solamente descuartizaban cadáveres.»

Al día siguiente fuimos con el co-

ronel Escamez a visitar sus primeras líneas.

Solamente se puede decir una cosa: Que las fortificaciones utilizando el ferrocarril, accidentado y con numerosos túneles, y que un día enlazará Burgos con Madrid, constituyen unas obras formidables, al abrigo de bombas y de cañones.

Mire usted allá, el lago Lozoya, que alimenta Madrid de agua, extendiéndose en ese valle tan parecido a nuestro Geraromer.

¡El lago Lozoya!

Es el objetivo. Y está escasamente a mil metros. Acaso ya mañana tengamos los nacionales en su poder la vida misma de la capital.

«Vengan hasta mi puesto», nos dice el coronel.

Ese puesto de mando tiene una particularidad desconcertante. Está más avanzado que la primera línea. No se puede llegar a él más que cuerpo a tierra.

¡Pero qué espectáculo desde allí! El valle y el pequeño pueblo de Lozoya, desde donde se oye, de noche, gritar a los mártires de la población civil. Detrás, la segunda cadena del Guadarrama, pero más baja que la que ya está conquistada y sobre todo más fácil para rodear.

«Es ahí donde están las trincheras marxistas...»

Los silbidos de las balas cortan las explicaciones del coronel.

«Sector en calma», concluye.

¿En calma? Una calma que precede seguramente, a la tempestad.

Y delante de nosotros, de pronto, artillería pesada.

Un 155, como un perro rabioso que sale de su caseta lanza un terrible ladrido y vuelve a meterse bajo su disfraz de maleza.

Al lado mismo de él, un indicador de carretera: «Madrid 81 kilómetros».

Delegación de Prensa y propaganda de la Junta Nacional Carlísta de Guerra.

Sección religiosa

SANTORAL

OCTUBRE

10

SABADO

Santos Francisco de Borja, S. J.; Eulampio, vg., hs.; Gereón, Víctor, Casio, Florencio, mrs.; Pinito, Paulino, Carbonio, obs.; B. Juan Leonardo, cf.

La misa y oficio divino son de San Francisco de Borja, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Mes del Rosario

Monasterio de Santo Tomás.—La Comunidad de RR. PP. Dominicos consagra a la Santísima Virgen del Rosario el mes de octubre con solemnes cultos diarios.

Por la mañana, a las cinco y media, misa en la Capilla de la Virgen y rezo de una parte del Rosario. A las ocho, misa y segunda parte del Rosario. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio del mes y reserva.

Mes de Santa Teresa

La Santa.—Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., rosario y ejercicio del mes de Santa Teresa.

La Virgen del Pilar

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración dedica solemne Triduo en honor de la Santísima Virgen del Pilar. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón a cargo del Director de la Asociación, M. I. Sr. D. Teodoro García, ejercicio propio y reserva.

Arturo Canales

Estanislados del norte, pino rojo Cementos Cosme, Anland y Cangrajo Castellar n.º 3 Teléfono 45

Para el Tesoro Público

Relación del oro entregado en el Banco Central

María Caridad Calludo Oria, 2 bolsos de plata, un anillo oro, 2 pulseras de plata, una pulsera de monedas de plata, una moneda engarzada de plata, un anillo de plata y un aderezo oro y piedras compuesto de alfiler y pendientes; Eduardo García Martín (segunda vez), 2 gemelos oro y un anillo con diamantes; Sofía Velázquez viuda de Paz, un anillo oro con dos piedras, 2 pendientes oro, 2 pendientes abridores con 3 perlitas, una cadenita oro con medalla, un pendiente oro abridor, un pendiente con una piedra y tres trozos oro; (Gil Rodrigo) un padre Dominicó, una medalla oro; Baldomero García y familia, de Barromán, 2 sortijas de sello con iniciales B. G. y F. G., una alianza oro; 2 pendientes sin piedra, 2 colgantes con 4 piedras cada uno y una cadena oro de reloj; Joaquín Ubeda de San Andrés, un sello oro con un rubí; señoritas de Gil, 3 pares de pendientes con piedras, una sortija de sello con iniciales E. G., una sortija oro con diamantes y una sortija oro con coral; José Gil, un sello oro con iniciales F. G. y una alianza oro; Segundo Núñez Rodríguez e Irene Martín López, 2 alianzas oro; Sixto Alejandro Marcos, de Rasuecos, un reloj oro.

Suscripción de oro, con destino al Tesoro Público, recibido en el Banco Hispano Americano

Don Pedro Pérez y doña Josefa Martín, una sortija, un collar y un alfiler; niña Angelinas García Cadenas, una moneda de 20 francos de su hucha; doña Elvira Pérez Martín, una moneda de 20 francos, un anillo con iniciales E. P. y otro de alianza; don Gregorio Garcinuño Martín, 2 abridores y una sortija en dos pedazos; don Tomás Merino Gil, miliciano de la JAP en el frente, un mosquetón de cadena caballero; doña Rafaela Matallana Martín, un pendiente con una perliña y 2 sortijas; doña Amelia Varela viuda de Peña, un anillo de sello con iniciales A. J., otro con inial J., 3 medallitas y una pulserita identidad; señor Hernández de la Torre, una caja reloj de señora, un guardapelo con rubíes y diamantes y una cadena de colgante en dos trozos; don Mariano Pérez, de Grajos, un anillo de sello con iniciales M. P.; doña Amparo Alcón, 2 sortijas, 4 pendientes y 2 anillos, don Mariano Sánchez, un anillo; don Emilio de Paz y señora, 2 anillos alianzas.

Don Mariano Proceso Jiménez, 2 pendientes; doña Julia Hernández Rodríguez, un anillo alianza; don Ignacio García, un colgante de cadena; doña Dolores Juárez, una sortija, un imperdible, 3 pendientes, 4 abridores, 5 trocitos y una cadenita; doña Laura Rómeo, una pulsera de pedida, una medalla de Santa Teresa, una moneda de 20 Francos, otra de 25 pesetas y un trocito oro; don Felicísimo García Sánchez, un pasador camisa de caballero; don Apolinar de Juan López, 2 monedas Isabel de 25 pesetas cada una; los barones de Rada, 2 anillos alianza, una sortija con piedras, una pulsera de cadena y un guardapelo; doña Ascensión y doña Isabel García, 3 abridores y una sortija, doña Concepción García Ríos, un anillo, una moneda de 20 francos 2 pulseras, 3 alfileres de corbata, 2 pendientes y una sortija; don Peregrín Martín y señora, 3 monedas Alfonso de 25 pesetas cada una.

Relación de los donativos de oro con destino al Tesoro Público recibidos en la Banca Viuda de Segundo Giménez, de Barco de Avila

Doña Liduvina García, una pulse-

¡AVIADOR!

Con el respeto de las cosas santas, ofrecen nuestros bravos aviadores sus laureles a la Virgen de Sonsoles humillados reverentes a sus plantas, como tú, que en el valle cantas, labrador, entre tantos labradores, ofrécete el fruto de tus sudores a la Reina de Santos y de Santas.

En el regio vuelo del aeroplano cuando con lentitud cruces el llano y rápido traspases la montaña, como español y como cristiano en tu destino *sobrehumano*, ¡aviador! grita ¡Arriba España!

Artemidoro.

ra de identidad; don Damián Sánchez, un pendiente; don Eugenio Muñoz, un par de pendientes, una sortija; don Adrián García, un par de pendientes; don Laureano García y señora, un Alfonso, un par de pendientes, un collar, una cruz, una bolita de collar; don Pablo Serrano, un collar; don Natalio S. Rodríguez y señora, una sortija, 2 anillos, un medallón, una cadena, un par de pendientes, 2 pendientes; Flecha Antofñito Rodríguez, un anillo; doña Liboria Pérez, una medalla; doña María García Garrido, un par de pendientes; doña María Martín Sánchez, par pendientes; don Eusebio Olaya, un par de pendientes; don Evaristo Sánchez, un collar; doña Marcelina Leandro Peña, un par de pendientes; don Antonio Bermejo Lázaro, 13 Alfonsos; don Filimón de la Peña y señora, un par de pendientes; don Casiano Rodríguez, un par de pendientes; doña Cipriana Rodríguez, un par de pendientes; doña Teófila Rodríguez, un anillo; doña María Collado, un par de pendientes; doña Vicenta González, un par de pendientes, un anillo; don Hilario Vergas, un collar; doña Agustina Rodríguez, un par de pendientes; don Rafael Rodríguez, una cruz; doña Petra Sánchez Suárez, un par de pendientes.

Doña Encarnación Blázquez Hernández, un par de pendientes; doña Matilde García, un par de pendientes; don Hipólito González, un par de pendientes; doña Patrocinio Sánchez, un par de pendientes; doña Filomena Jiménez, 11 bolitas de collar; don Baldomero Méndez, 14 Alfonsos; don Ceferino Sánchez y señora, un collar, un par de pendientes; doña Francisca Aliseda, un par de pendientes; don Paulino Hernández, una venera; don Pascual Hernández, un collar, un par de pendientes; don José Rubio (Menor), un par de pendientes; doña Lorenza Bosque, 2 pares de pendientes; doña Guadalupe Martín Fernández, una venera partida; doña María García Malpartida, un par de pendientes; doña Petronila Bermejo Marín, un par de pendientes; doña Marcelina Martín Fernández, un par de pendientes; doña Teresa Martín Fernández, un collar, un par de pendientes; don Valentín Martín Hernández, un collar; don Valentín Sánchez (Menor), un collar, un par de pendientes; doña María Fernández Bosque, 2 collares, un par de pendientes; doña Ángela Bosque Taberna, un par de pendientes; doña Agustina García González, un par de pendientes; doña Ana García, un collar.

La suscripción para la fuerza pública

77 pesetas recaudadas en rifa de una mantelería regalada por la señora maestra de Hoyorredondo, doña María Moreta, y cordada por las niñas de su escuela.

Reciban la enhorabuena las niñas y maestra que tan bien saben emplear el tiempo de sus labores escolares.

Desde El Arenal

(Continuación)

Su párroco preso varias veces en la sacristía, que servía de cárcel, ha sido testigo de las horribles blasfemias y juramentos que allí se han pronunciado, de las sádicas profanaciones que allí se han cometido, de los horrosos sacrilegios que allí se han consumado.

Ni una imagen ha quedado. Todas las han quemado. Lo que más les recreaba era romper las cruces y las imágenes de Cristo. Una de éstas, obra de inspirado artista, que representaba a Cristo en el momento de expirar y que llevaba prendida a ella la piadosa devoción del pueblo, fué fusilada, ¿quién lo diría? por un degenerado de la localidad, ya que otros de fuera no se atrevieron a hacerlo, y después destrozado bárbaramente. La de las Angustias también la fusilaron y decapitaron, y las demás imágenes, entre ellas la de la patrona y otras valiosas tallas del siglo XVI, fueron reducidas a cenizas.

Los sagrados ornamentos, los estandartes y pendones fueron utilizados para adornarse los milicianos. Los cíngulos y esteles les servían de ceñidores y bandas, las telas rojas para hacer gorros que luego adornaban con las borlas de los manípulos, con los galones de las casullas y con las estrellas de los estandartes. Los cordones de éstos les servían de portafusiles. Algunos de estos ornamentos, juntamente con las ropas del sacerdote, sirvieron para hacer la hoguera en que se proponían quemar vivo al párroco y su doméstica. Dios quiso cegar a los verdugos para que no los vieran y encontraran y librarlos de este suplicio.

Mas no solamente eran los hombres los que se atrevían en estas profanaciones. También las mujeres osaron engalanarse con los encajes de los altares y hasta hubo quien se atrevió a poner los vestidos de la Virgen del Rosario.

Allá en la tribuna un rótulo de buena letra indicaba: «Servicio de peluquería». Al son de las cerraduras que por inexpertas manos se tocaban en el armonio, hacían sus piruetas y cabriolas aquellas furias enloquecidas. Entre cajas de municiones, bien armados de fusiles y pistolas y arrellenados en los anchos sillones, actuaban los jueces del tribunal, gente presidiable toda ella por sus crímenes, usuras y desvergüenzas. La santa pila bautismal, donde todos ellos habían sido regenerados de la falta original y reengendrados en la fe de Cristo, fué convertida ¡qué vergüenza! en vertedero de las más asquerosas inmundicias.

Milagroso parece que este señor cura, que fué tantas veces encarcelado y condenado a muerte, haya quedado con vida; pero aún es más milagroso que habiendo presenciado y sufrido tan infernales escenas y tan vergonzosos cuadros, no se haya muerto de locura y de dolor. Dios que le ha dadado fuerzas para triunfar de la sañuda persecución de que ha sido objeto, no se las ha de negar ahora para seguir trabajando en su feligresía, para reconstruir lo que el vandalismo rojo ha destrozado y ganar más almas para Dios. Hagamos votos porque así sea. Y tú, pueblo del Arenal: No dejes de escuchar y seguir dócilmente la voz de tu pastor espiritual. Si así lo hubieras hecho antes, cuántas vergüenzas no te habrían escarnecido y cuántas lágrimas habrías evitado.

RUEGO

Al pueblo católico de Avila y su provincia, y más principalmente a las damas cristianas, se ruega algún donativo, de cualquier clase que sea, para reponer las imágenes quemadas, las ropas destrozadas, y adecentar algo esta santa casa de Dios.

Máximo Pérez.

Desde Narrillos de San Leonardo

Desde el comienzo de esta cruzada salvadora de España, vienen caldeándose los corazones de los habitantes de este noble pueblo en entusiasmo religioso y patriótico que ha culminado en la fiesta celebrada el domingo a su excelsa Patrona la Virgen del Rosario.

Los niños con sus dignas autoridades nos reciben y entonan, dirigidos por su maestro, himnos patrióticos y el pueblo en masa vitorea al Ejército y a las Milicias de Falange, que han tenido a gloria el honrarnos con su presencia.

Comienza el acto religioso. La Santa Misa celebrada por don Juan Díaz, párroco de Navalacruz; ocupó la sagrada cátedra el capellán celoso de la gloria de Dios y heroico don Constantino de Lucas en medio de la emoción de todos, pues, en su andar se deja entrever señales de heridas que sufre por España después de haber estado al lado de nuestros soldados en el Alto del León y más tarde en la acción gloriosa que realizó la columna del bizarro coronel Monasterio en el Puerto del Pico.

Con la unción sagrada que le caracteriza canta las glorias de María, resumiendo en estas palabras: «Para la unidad del Universo fué necesaria la sabiduría y poder de todo un Dios; para unidad de la sociedad santa de las almas fué preciso que Dios muriera; para unificación de reinos y mundos fueron por Dios escogidos un genio, un corazón, una fe, una espada, cuales el hombre no había visto porque era hechura de Dios.»

En el desayuno a que las autoridades tuvieron a bien invitarnos al oír cantar de nuevo a los niños los himnos del Requeté y Falange el señor de Lucas siente su corazón que le dice éstos son los héroes cristianos del mañana y a requerimiento de don Feliciano Martín economo de dicho pueblo se expresa en estos términos poniendo sus ojos en la gloriosa bandera roja y gualda que un niño sostiene con sus manos blancas e immaculadas: «Esta, esta, es la legítima enseña de España en la que está escrita su gloriosa historia, la que guió a España en su paseo triunfal por el mundo y a cuya sombra lloró también sus desventuras.

Esta es la bandera que hoy tremola nuestro valiente Ejército en esta cruzada que lleva a cabo para salvar de la ruina moral y material a España cuya independencia está amenazada por la tiranía soviética a la que sirven algunos españoles ignorantes y malvados. Esta bandera es la legítima representación de España, de su fe, de sus sentimientos, y aspiraciones de toda su nobilísima tradición. Viva España, Viva el Ejército, Arriba España, Viva Cristo Rey.

Un entusiasta.

El «Guzmán», de los rojos, apresado

GIBRALTAR.—Cuando intentaba atravesar el Estrecho, fué apresado por los cruceros nacionales «Canarias» y «Almirante Cervera», siendo escoltado para Cádiz, el barco de guerra auxiliar de Gobierno de Madrid «San Guzmán».

EL TERCIO

2.ª LEGION

Espanoles y extranjeros

«El Tercio» os espera. Los caballeros legionarios os recibirán como hermanos. Allí encontraréis vuestro porvenir, podéis llegar al empleo de capitán.

Haberes: Comida 2 pesetas diarias; vestuario 1,10 pesetas diarias; en mano, 3 pesetas diarias. Total, 6,10 pesetas.

Para toda clase de informes dirigirse al alférez Ledesma, en la Caja de Recluta.

GRANDES EXISTENCIAS
VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

Aviso a los representantes y agentes de las compañías de seguros de esta provincia

Por orden de la Comisión directiva del Tesoro público, estos representantes y agentes, bien lo sean de compañías extranjeras o nacionales y siempre que las respectivas direcciones estén en capitales no ocupadas por el Ejército nacional, deben presentar en la Administración de Rentas públicas de esta Delegación hasta el día 16 del corriente mes, declaración de las primas de seguros efectuados, y de las comisiones de sus Agentes y utilidades de sus Representantes, correspondientes al trimestre que ha vencido el día 30 del mes de septiembre próximo pasado.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados establecidos en Avila y su provincia, advirtiéndose que, de no efectuarlo en el indicado plazo, quedarán incurso en las sanciones previstas en la vigente Ley de Utilidades.

Avila 8 de octubre de 1936.—El Delegado de Hacienda.—J. Berben.

A los alumnos del Instituto de segunda enseñanza de Avila

Nos ruegan la publicación del siguiente suelto:

Los FLECHAS estudiantes en el Instituto de Avila se proponen celebrar un solemne funeral en sufragio de nuestros compañeros de estudio César Legaz Méndez, Jesús Aguirre y Joaquín Martín Acosta, hermanos mayores de Falange Española que con heroísmo sin igual supieron a su edad luchar y morir por Dios y por España.

Han merecido nuestra admiración y nuestro respeto: dediquémosles una oración y pidámosles a ellos que desde los luceros donde hacen guardia se salve España y nos haga dignos de seguir sus huellas al heroísmo y sacrificio.

Este funeral debe ser cosa nuestra. Nos dirigimos a todos los compañeros del Instituto, pertenezcan o no a diferentes milicias, para que contribuyan con un donativo voluntario para pagar los gastos que origine y que podrán entregar en el cuartel de Falange Española de 2.ª línea, Sección Flechas, por lo que anticipamos las más expresivas gracias. Los detalles de la organización se anunciarán oportunamente.

¡Arriba España!

¿CALLOS?

Cuando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

PHARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

El latrocinio rojo visto por el extranjero

Rusia envia dinero a los marxistas españoles

PARIS.—«L'Echo» publica un artículo llamando la atención sobre el escandaloso robo de oro llevado a cabo por el Gobierno de Madrid, diciendo que no puede consentirse por pertenecer a la nación. También afirma que desde que comenzaron los combates, los de Madrid han llevado al extranjero más de cien millones de libras en oro.

La recaudación en Rusia para los rojos

En Rusia se han recaudado catorce millones de rublos con destino a los rojos españoles para mantener la guerra con el Ejército.

El general Franco visto por un periodista alemán

BERLIN.—Un prestigioso periodista alemán publica en un rotativo berlinés, un interesante artículo dedicado a la figura del general Franco.

A juicio del periodista, el jefe del Gobierno español está plenamente capacitado para afrontar con decisión y energía los problemas de España.

Desde los tiempos de Primo de Rivera—se dice en este artículo—no se había hablado con tal claridad como lo ha hecho el general Franco en su discurso de presentación a la Junta de Defensa Nacional de Burgos. Sus palabras superan en claridad y precisión a las que solía pronunciar el Directorio militar, al cual le faltaron estas dotes.

Relata los puntos de la política social y reorganización económica del programa de Franco, y en especial los que se refieren a la colaboración estrecha con todos los países de ideología y fin y ruptura de relaciones con las naciones soviéticas.

¿La bandera roja y gualda en Inglaterra?

CORUÑA.—Se asegura que en la embajada de España en Londres ha sido izada la bandera roja y gualda.

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES Calle de Hortaleza, 15.—MADRID TELEFONO NUM. 15.970

La velada a beneficio del Ejército

Es tanto el entusiasmo que hay para este acto, que se siguen recibiendo donativos de los señores siguientes:

Don Higinio Jiménez, una botella de coñac Caballero; don Hilario Jiménez, 5 botes de melocotón; señora viuda de Antonio Sastre, 2 latas de sardinas y un bote de pimientos; don Feliciano Muñoz, 3 latas de sardinas y un bote de pimientos; don Alberto Hernández, una botella de Jerez corriente; don José Delgado, 6 botes de salmón; don José Elcorobarrutia, una botella coñac Caballero y una de manzanilla Macarena; don Juan Antonio Rodríguez Arias, 2 medias botellas de sidra; don Ildefonso Sánchez «La Favorita», 2 botellas de sidra y 2 latas de espárragos; don Augurio Rodríguez, 2 botes de melocotón y 2 de salmón; don Emilio Soto, una botella de Málaga; don Pedro Perdiguerro, una botella de refresco; don Lorenzo del Olmo, dos lenguas a la escarlata de su fabricación; don Benjamín Jiménez García, un paquete Chiquilín y uno Arco Iris de la marca Artiach; confitería Urbano Benito, una caja yemas, una caja polvorones de almendras, una caja de almendras garrapiñadas; don Demetrio González, una botella de Málaga; don Julio Sánchez, 2 libras de chocolate Uña y una botella anís Castellana; don Moisés Alonso, 2 botes de melocotón; señora viuda de Lope Santodomingo, 2 frascos aceitunas, y un maletín con galletas; don Julián Fuentetaja, 2 botellas de sidra marca El Horreo; don Constancio Carrero, 2 botellas de vino rancio; don Julián Pérez Acuña, un frasco fresa en almibar y una caja de puros.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEL», de venta en todas las farmacias de AVILA

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43; Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal, Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atacos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficina:

Calle Lope Núñez, 4

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936 LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID

Importante casa

De San Sebastián, dedicada a ventas a plazos, solicita ACTIVOS AGENTES para vender artículos de gran consumo. Dirigir las solicitudes, indicando referencias a P. 3393 S. S. Apartado 166 SAN SEBASTIAN

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE —El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID Teléfono 12198

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética (BELLEZA)

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

BALNEARIO DE LEDESMA

GRAN HOTEL. Reumatismo en todas sus formas, ciática, parálisis, es-crofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que coman por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España

Boletín Oficial de la Junta. — Núm. 4. — Burgos 4 de agosto de 1936

Estas disposiciones han de servir de base para la liquidación definitiva entre la Marina y la Sociedad, al restablecerse la normalidad. Se hace extensivo al personal de todas clases, a los efectos de pago de haberes y jornales, las normas dictadas por la Junta de Defensa Nacional para el pago de haberes a los funcionarios civiles y militares activos y pasivos. Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner. De 3 de agosto de 1936

nia efectuando, y dentro de los plazos reglamentarios del envío de la documentación correspondiente, se ingresarán por los Centros respectivos en las Delegaciones de Hacienda con cargo al concepto adecuado del presupuesto. Así bien, se ingresará en las propias Delegaciones inmediatamente la recaudación obtenida en cada Centro y que se halle actualmente en su poder. Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

Presidencia de la Junta de Defensa Nacional

BOLETIN NUMERO 5 Burgos 9 de agosto de 1936 Decreto núm. 26

Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con ésta, en atención a los relevantes méritos contraídos por el Suboficial de Complemento de Artillería don Manuel Emilio Martínez García, quien no sólo no ha vacilado en aprestarse a exponer su vida, con todo entusiasmo, en favor del movimiento redentor de España, sino que personalmente, ha puesto a disposición de esta Junta de Defensa Nacional, toda su cuantiosa fortuna, sin condición, retribución, ni interés de ninguna clase y para premiar tan elevado ejemplo de patriotismo, Vengo en concederle el empleo de Alférez de complemento del arma de Artillería. Dado en Burgos a cinco de agosto de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas. Decreto núm. 27

Vengo en disponer que el excelentísimo señor General de brigada don Manuel García Álvarez, actual Comandante militar de Salamanca, desempeñe, a la inmediatez del Cuartel general del Ejército del Norte, el cargo de Inspector de reclutamiento, movilización e instrucción del personal alistado voluntariamente para servir en las filas de nuestro Ejército. Dado en Burgos a seis de agosto de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas. Decreto núm. 28

Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con la misma, vengo en decretar lo siguiente: Primero. Se dispone la urgente incorporación a filas de todos los individuos del cupo de filas y del de instrucción, tanto de haberes como acogidos a los beneficios del capítulo 17 de la vigente ley de Reclutamiento, pertenecientes a los reemplazos de los años 1933 y 1934, así como los de 1935 que se encuentren en sus casas. (Continuad.)

Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con la misma, vengo en disponer que el excelentísimo señor General de brigada, en situación de reserva, don Luis Valdés Cavanilles, desempeñe el cargo de Comandante militar de la plaza y provincia de Salamanca, asumiendo a su vez el mando de todas las fuerzas que se encuentran en ella por razón de guarnición y de operaciones militares. Dado en Burgos a seis de agosto de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas. Decreto núm. 29

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 10 del presente mes, de siete a dos de la mañana, segundo grupo: María Cambrero.
De dos a ocho, tercer grupo: Carmen familiar.
Por la noche a las nueve, cuarto grupo: Rosita Albi.

PERDIDA de una mantilla el domingo en el Mercado Grande. Se gratificará a quien la entregue en esta Administración.

(Viene de la página 1.ª)

—¿.....?
La opinión portuguesa, me atrevería a decir que en su casi totalidad, ha seguido con anhelo y ha considerado como algo épico, legendario, el trágico asedio y liberación del Alcázar de Toledo. Rara habrá sido la casa, oficina, comercio, etc., de mi patria que no contara con algún mapa en el que seguían anhelantes las diversas etapas del avance de las tropas que marchaban a liberar a Toledo.

—¿.....?
Radio Club portugués actúa espontánea y desinteresadamente, movida solamente de su devoción por España y la causa nacionalista. Puede hacerlo así por tratarse de una entidad privada.

No es éste el caso del capitán Enrique Galvan, que no obstante estar dominado por profundo españolismo, no puede exteriorizarlo por hallarse al frente de una emisora oficial. Esto le causa gran pesar, pues llegan hasta él quejas de españoles que juzgan erróneamente su actuación, por desconocer aquella circunstancia.

•••
Lector, este médico ilustre, este portugués selecto, este gran amigo de nuestra Patria, ha abandonado su hogar, ha cerrado sus dos clínicas y licenciado sus enfermeras para venir a servir con todo amor y competencia la causa de la auténtica España.

Lector. Yo creo interpretar tu sentir si afirmo que experimentas hacia él, como este articulista, honda admiración por su gesto magnífico y profunda gratitud por la bienhechora obra a que va a dedicarse.

Luis Manso.

Ecos de Sociedad

De días

Mañana los celebrarán nuestros buenos amigos don Francisco San Segundo y don Marino F. Jiménez.

Testimonio de gratitud

La señora viuda del interventor del Banco de España, don Julio Manteca (q. e. p. d.), nos ruega hagamos público su agradecimiento a cuantas personas le han testimoniado el pésame con motivo de la muerte de dicho señor.

Operada

Por el Dr. D. Angel Torres le ha sido practicada una operación quirúrgica a la esposa del funcionario municipal don Arturo Sanz Grande. Deseamos el alivio de la paciente.

Aclaración

Por error se dijo ayer que el señor Gobernador civil había fijado en 47 pesetas el precio del quintal métrico de harina panificable, siendo así que dicho precio fué fijado para el quintal métrico de trigo candeal de condiciones normales.

SE ARRIENDAN

pastos para 200 cabras. Para tratar con don Lorenzo Píera Mayorga. Tomás Luis de Victoria, 4 principal.

El mercado de Avila

Se ha visto bastante concurrido y se han pagado los precios siguientes: patatas 0'20 kilo, huevos 2'30 docena, uvas negras 0'40 kilo; peras 0'70 kilo; pimientos 0,40 y 0'50 docena; manzanas 0'75 kilo; repollos 0'70 pieza.

Un coronel defensor del Alcázar de Toledo en Avila

Esta mañana ha llegado a Avila el coronel de la guardia civil de Toledo don Pedro Romero, que en unión del general Moscardó dirigió la defensa del Alcázar de Toledo. Acompañaban al bizarro y glorioso jefe su distinguida esposa y varios números del Benemérito Instituto que actuaron a sus ordenes.

El coronel visitó los monumentos y la iglesia de la Santa. Después de almorzar en el Hotel Inglés el expedicionario continuó su viaje, muy satisfecho de su estancia en Avila.

Una circular del alcalde

El alcalde señor Iranzo ha publicado una importante circular dirigida al público en general que dice así:

Tiene conocimiento esta alcaldía que algunos comerciantes e industriales de esta plaza, poco patriotas y sin darse perfecta cuenta de las circunstancias por que atraviesa España, tratan y están tratando de lucrarse a costa de los vecinos de la ciudad, aumentando descaradamente y sin la necesaria autorización los precios de los artículos de consumo que se expenden en sus establecimientos, algunos de los cuales lo han sido en tal cuantía que hace que muchos de los habitantes, con justificada razón y sabiendo que no ha sido posible que varios de éstos artículos se hubiesen recibido posteriormente al 18 de julio próximo pasado, protesten enérgicamente de estos aumentos que van abiertamente en contra de los intereses de los consumidores y en beneficio exclusivo de estos industriales que muy bien pudieramos incluirlos entre los anti-españoles.

Estos hechos, en manera alguna pueden consentirse, y esta alcaldía, velando por lo que estima ser su deber, esta dispuesta, con la máxima energía, a poner coto a estos incalificables abusos, llegando en caso necesario y muy a pesar suyo, a sancionarlos con el máximo rigor y energía, incluso a proponer a la autoridad militar la clausura de estos establecimientos en que sus propietarios cometen estos abusos, sin perjuicio, claro está, de las responsabilidades a que hubiere lugar.

A este fin, he tenido por conveniente disponer que, dentro del plazo de cuarenta y ocho horas, sin pretexto de ninguna clase, todos los artículos de consumo serán expandidos al público a los mismos precios que regia en 18 de julio último, a no ser aquéllos que se hubiesen aumentado con la autorización de la autoridad correspondiente al justificarse documental y legalmente la razón de este aumento; prohibiéndose terminantemente la subida de precios de ningún artículo en tanto para ello y previa justificación plena sea autorizado por la autoridad.

Para que todo ello pueda tener realidad y los agentes de mi autoridad en todo momento puedan vigilar y denunciar las infracciones correspondientes, dentro del mismo plazo, todos los industriales y comerciantes expondrán en sus establecimientos, precisamente en los sitios más visibles tanto en el interior como en el exterior, los carteles anunciadores de todos y cada uno de los precios de los artículos que se expenden en los mismos, en el tamaño más grande posible, en los que no se admitirá enmiendas ni tachones que facilmente puedan dar lugar a confusiones, cuyos carteles necesariamente tendrán que estar en armonía con lo dispuesto en esta circular, los que serán autorizados por mi autoridad una vez controlados los precios debidamente, estando dispuesta a proceder al examen de los documentos que se estimen conducentes al fin que se persigue.

Avila 8 de octubre de 1936.—El Alcalde.—Peregrín Iranzo.

SALCHICHERIA DE Restituto Martín

Reyes Católicos, 17

Pone en conocimiento de su numerosa clientela que desde esta fecha ha empezado el sacrificio de cerdos donde encontrará toda clase de embutidos como siempre; lomos selectos. También tiene cordero lechal.

Existencia de trigo y harinas

Se recuerda a los poseedores de trigo y harina, incluso molineros y panaderos, la obligación que tienen de presentar, sin excusa ni pretexto alguno, en la Alcaldía, antes del día 15 del mes actual, las declaraciones de existencias.

Triduo a la Virgen del Pilar

Mañana dará comienzo en la Catedral un solemne triduo a la Santísima Virgen del Pilar, organizado por el Apostolado de la Oración, con los cultos que se anuncian en la sección correspondiente.

Nuestras tropas han entrado en El Barraco y San Juan de la Nava

Se nos comunica oficialmente que a medio día de hoy nuestras tropas han entrado en los pueblos de El Barraco y San Juan de la Nava sin que los rojos hayan hecho gran resistencia.

Se sabe que en los Saltos del Albarche se había concentrado un gran

número de marxistas, pero parece ser que ante el empuje de nuestras tropas, han huído con dirección a Cebreros, y nada de extraño tendría que a la hora de escribir estas líneas las importantes fábricas eléctricas estuvieran ya en nuestro poder.

Se recrudece en Madrid la barbarie marxista

TOULOUSE.—(Del enviado especial de la Agencia Habas). La retirada del sector Toledo ha hecho que se recrudezcan los fusilamientos contra todos los elementos adversarios del Gobierno o de quienes se sospeche su tendencia derechista.

En la última semana han aumentado los fusilamientos, que han dejado de verificarse en los alrededores de la Casa de Campo y junto a los muros del cementerio de San Isidro.

HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Plaza de Santa Teresa, 10 2.ª dcha

Misa de Requien

Por disposición del Comisario Carlista de Guerra, Excmo. señor conde de los Acevedos, esta mañana ha tenido lugar en la iglesia de San Juan una Misa de Requien en sufragio del alma de don Alfonso de Borbón y Orleans, muerto gloriosamente por la Patria en el frente de Navarra.

Celebró el Santo Sacrificio el presbítero don Félix Pérez Arribas, y presidieron el duelo el conde de los Acevedos y los gentiles hombres don José María Blanco y don Luis de Cuenca. Al terminar el acto se rezo un responso.

Concurrieron a la misa las fuerzas del Requeté y Margaritas y numeroso y distinguido público que llenaba casi por completo el amplio templo de San Juan.

Actualmente se hacen en las cercanías de la Ciudad Universitaria, en el Parque del Oeste y en el paseo de Rosales o sea dentro de la capital.

Desde el lunes pasado hasta el jueves, han llegado al depósito de cadáveres de la calle de Santa Isabel diecinueve, de cuarenta a cincuenta cadáveres, como resultado de los asesinatos hechos por las milicias en el Parque del Oeste y en el paseo de Rosales.

El señor Del Amo fusilado

R. Sevilla ha dado la noticia de que el señor Del Amo ha sido fusilado en Madrid por los criminales rojos. Se le culpa de intervención en los asuntos actuales. Pero lo que recordarán todos es que él fué el organizador del grandioso acto de Acción Popular en El Escorial.

Continúan los crímenes de los Tribunales populares

CORUÑA.—Siguen actuando los siniestros Tribunales Populares.

Se confirma la sentencia de muerte de numerosos militares, entre los cuales figura el teniente coronel Fernández Valdés, y otros jefes del Ejército y de la Benemérita.

En Valencia el número de ejecuciones asciende hasta ahora a seis mil.

En Albacete han sido asesinadas numerosísimas personas de derechas.

En Barcelona ha llegado a tal punto la degeneración de los «rojos», que las ejecuciones se hacen públicas y constituyen un verdadero espectáculo al que acuden mujeres y hasta niños.

Los últimos fusilamientos fueron presenciados por miles de personas.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA

del señor

Don Maximiano Albarrán Santos

Comandante de Infantería

Murió en el Señor y por la Patria en Oviedo (Asturias) el 11 de octubre de 1934

D. E.

Sus hermanos,

Al recordar a sus amistades tan señalada fecha suplican y agradecerán que de manera especial le encomienden a Dios, en este segundo aniversario de su muerte.

Por su eterno descanso se aplicarán las misas que se celebren el domingo, día 11, en los conventos de Santa Teresa, Santo Tomás, San Antonio, Virgen Milagrosa y Siervas de María, así como el alumbrado al Santísimo en las Reparadoras, que dicho día se viene aplicando todos los meses.

Avila 9 de octubre de 1936.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.